*H Solde México

López Obrador pide a Calderón explicar nexos con García Luna

"NOS DEBE ESA EXPLICACIÓN"

El presidente Andrés Manuel López
Obrador exigió al exmandatario Felipe
Calderón que explique los motivos por
los que nombró a Genaro García Luna,
preso y acusado en EU de colaborar con
narcotraficantes, como su secretario de
Seguridad Pública. "Nos debe Calderón
esa explicación", lanzó. "No es nada más
decir: No sabía. No, a ver, qué sucedió,
qué pasó, cómo conociste a ese señor,
por qué lo nombraste. ¿Qué, no te diste
cuenta de cómo actuaba?". Pág. 6

¿Por qué se contrató a García Luna?

EXIGE AMLO A CALDERÓN UNA EXPLICACIÓN

Señaló que debe informar cómo lo conoció, por qué lo nombró y si no notó sus vínculos criminales

RAFAEL RAMÍREZ Y SAÚL HERNÁNDEZ

l presidente Andrés Manuel López Obrador exigió al exmandatario Felipe Calderón Hinojosa que explique los motivos por los que nombró a Genaro García Luna, preso y acusado en Estados Unidos de colaborar con narcotraficantes, como su secretario de Seguridad Pública.



Página: 1,6

\$24,988.65

El Sol de México Sección: Portada, Nacional

2022-01-07 02:34:11

663 cm2

"Yo no sé por qué los conservadores bueno, sí lo sé— añoran los tiempos pasados. Imagínense, en términos de justicia que el hombre fuerte, el más cercano a Calderón, el secretario de Seguridad Pública esté en la cárcel acusado de proteger a un grupo de la delincuencia organizada. Nos debe Calderón esa explicación, independientemente de lo legal.

"No es nada más decir: 'No sabía'. No, a ver, qué sucedió, qué pasó, cómo conociste a ese señor, por qué lo nombraste. ¿Qué, no te diste cuenta de cómo actuaba, su prepotencia, su arrogancia? ¿Nunca te dijo nadie de que estaba actuando en contubernio con la delincuencia? Porque sí hay testimonios de que le dijeron, está el testimonio del general Ángeles (Dauahare), entre otras cosas. Ah, pero como si nada hubiese pasado, siguen dándose baños de pureza, porque esa es la característica del conservadurismo, es un prototipo", dijo el presidente durante su conferencia matutina de ayer.

El que era considerado el "súper policía" de Felipe Calderón durante su sexenio (diciembre de 2006 a noviembre de 2012), uno de sus colaboradores más cercanos y principal estratega de la llamada "guerra contra el narcotráfico", fue detenido el 10 de diciembre de 2019 en la ciudad de Dallas, Texas, y actualmente está recluido en una cárcel de Nueva York a la espera de su juicio ante una corte federal de Estados Unidos.

Al exfuncionario se le acusa de presuntamente ayudar al Cártel de Sinaloa a enviar toneladas de cocaína de México a la Unión Americana a cambio de sobornos millonarios mientras era funcionario público en los sexenios de Vicente Fox y Felipe Calderón (2001 a 2012).

El día del arresto de García Luna, Calderón Hinojosa emitió un comunicado en su cuenta de Twitter en el que dijo desconocer por completo los hechos que se le imputaban y pidió un juicio justo para quien fuera su mano derecha en materia de seguridad.

"Respecto al arresto del Ing. Genaro García Luna quiero precisar que desconocía por completo los hechos que se le imputan, ya que jamás tuve información o evidencia sobre ellos. Por lo mismo, me sorprende profundamente lo que está ocurriendo", señaló el expresidente en aquella ocasión, una postura que ha reiterado cada vez que se le cuestiona sobre el tema.

Pese a que Calderón ha negado tener evidencias sobre los vínculos de García Luna con el crimen organizado, funcionarios y militares que trabajaron en la administración panista han señalado que sí alertaron en su momento al exmandatario, pero pagaron con cárcel su osadía.

Fue el caso de Javier Herrera Valles, excomisario de la Policía Federal Preventiva, que en dos cartas fechadas en febrero v mayo de 2008 entregó a Calderón evidencia de los vínculos entre el secretario de Seguridad y grupos criminales.

Tras sus denuncias, Herrera Valles fue detenido en noviembre de 2008 acusado de estar vinculado con el Cártel de Sinaloa y sentenciado a 10 años de prisión, pero fue absuelto en septiembre de 2012 porque las acusaciones en su contra no tenían sustento.

Fue también el caso del general en retiro Tomás Ángeles Dauahare, quien afirma que entregó información a Calderón sobre los vínculos de García Luna con el narcotráfico. Fue acusado por el gobierno calderonista de tener vínculos con los Beltrán Leyva y encarcelado en el penal del Altiplano, donde permaneció hasta el 17 de abril de 2013, cuando un juez sobreseyó la causa penal en su contra por falta de pruebas.

Ayer, López Obrador consideró que no es suficiente con que su antecesor diga que no estaba enterado. Hasta el momento, Calderón no ha respondido a los cuestionamientos







¿Qué, no te diste cuenta de cómo actuaba, su prepotencia, su arrogancia?"

DESCONOCE FCH HECHOS

CALDERÓN SEÑALA

que nunca supo de los nexos de García Luna con el narcotráfico



García Luna fue secretario de Seguridad Pública en el sexenio de Calderón

